
La première édition du Critérium Hivernal se terminant, un rapide bilan nous permet d’être légitimement 
fiers de notre action. 
Sans nous poser en donneurs de leçons, nous invitons le monde de la pétanque à tirer profit des enseigne-
ments de notre réussite. 
Les points encourageants et transportables sont les suivants : 
RESPECT DES HORAIRES : La fermeté en la matière est la seule stratégie possible, cet hiver aucun compéti-
teur ponctuel n’a été pénalisé par le fait d’attendre un éventuel adversaire. 
DEVELOPPEMENT DU CHOIX SPORTIF : Contrairement à l’idée reçue : “L’argent est le seul attrait de la pé-
tanque !”. Vous, joueurs, avez prouvé que vos motivations, à la condition de disposer de compétitions adap-
tées, étaient toutes autres, et que le seul fait de pratiquer ce sport pour “l’honneur” vous comblait. 
En l’espèce, vous pourrez vous enorgueillir d’être les pionniers d’un concept révolutionnaire dans la pratique 
de la pétanque. 
MEDIATISATION : Là encore, le discours défaitiste disant que la presse n’avait que faire de notre jeu, n’est 
plus d’actualité ; car nos amis journalistes, si nous leur permettons de couvrir des rencontres compréhen-
sibles pour les profanes, sont bien sûrs, prêts à nous aider comme ils le font pour les autres sports plus en 
osmose avec leur temps. 
SPONSORISATION : elle est le corollaire de la médiatisation, car si les entreprises veulent bien nous aider, il 
faut savoir qu’en cette fin de siècle, la philanthropie n’est plus à l’ordre du jour, elles veulent que “ça se 
sache”. 
En conclusion, nous vous remercions d’avoir contribué à cette esquisse de modernisation, et nous ne pou-
vons résister à rappeler que tout ce que vous avez vécu cet hiver avait été maintes fois défini et proposé, pas 
dans sa globalité il est vrai, par des dirigeants progressistes.... lors des assemblées départementales de la 
dernière décennie. 
Puisque maintenant, il est prouvé que “ça marche” ; cette affaire reste forcément .... à suivre.  


